

ACCION DE ESPAÑA EN AFRICA

Heroica defensa de una posición.--Los moros utilizan la dinamita como arma de combate

TIROTEOS EN TODA LA ZONA

LOS MOROS UTILIZAN LA DINAMITA

(De nuestro redactor)

Ataque a un blocao

Melilla.—La audacia de los moros se ha puesto una vez más de manifiesto en el ataque al blocao próximo a la posición de Tajil Mani, últimamente establecido en la kabila de Mezquita.

Los moros han sufrido en los últimos días muchas bajas en sus ataques a los blocaos, pues éstos tienen buenas defensas y los que los ocupan son buenos tiradores.

En la noche del martes al miércoles se oyó tiroteo en dirección a dicho blocao, cosa que no llamó mucho la atención; pero como continuase aquél y al mismo tiempo se oyeron explosiones extrañas, hizo que la atención se fijase en estas explosiones.

Después se supo que las explosiones eran de cartuchos de dinamita lanzados por los moros contra el blocao.

El general Sanjurjo, acompañado de sus ayudantes, Sres. Arias y Martí, y comandante de Estado Mayor Sr. Santiago, recorrió el sector de la plaza que corresponde al lugar de donde partían los disparos, observando que todos los servicios estaban bien montados.

Pero los disparos se acentuaron hasta el punto de que algunos proyectiles llegaban al lugar que ocupa la Granja Agrícola y las casas más apartadas del barrio del Real de Melilla.

El vecindario, como medida de previsión, cubrió con colchones las ventanas y puertas continuando en sus viviendas.

Algunas personas se trasladaron al barrio del Real, presenciando el tiroteo, que no cesaba un momento.

Algunos recogieron varios proyectiles encontrados en las afueras del barrio citado.

De madrugada se dijo que había sido atacado el blocao Mezquita, guarnecido por 24 hombres del regimiento de Almansa.

Luego se supo que el ataque fué durísimo, repeliéndole con gran valentía aquella guarnición.

Como el enemigo aumentara y siguiera arrojando cartuchos de dinamita, que destrozaban la cubierta del blocao, las fuerzas que lo guarnecían se retiraron a la posición de Taguil Manin, desde donde continuó la lucha.

Esta madrugada, la columna mandada por el general Sanjurjo remontó el Gurugú, dirigiéndose a Taguil Manin, donde se hallaban 17 soldados, que se habían retirado allí considerando imposible la defensa.

En seguida la defensa empezó a reparar los desperfectos sufridos en el blocao.

Por los barrancos próximos aparecieron grupos disparando constantemente, obligando a la artillería a abrir una cortina de fuego, que duró varias horas.

Las bombas disparadas por nuestras piezas desde distintos emplazamientos hicieron certeros blancos.

Por efecto de la trepidación de los disparos hechos por los cañones de la artillería gruesa venida de Segovia, se rompieron algunos cristales de la Granja Agrícola y de las casas próximas.

Durante todo el día continuó la lucha, y en algunos momentos fué muy enconada.

Por la tarde, reparado el blocao, quedó guarnecido por fuerzas de Almansa, y la columna regresó a la plaza ligeramente hostilizada.

Antes fueron reforzados otros blocaos y bien provistos de municiones.

En el blocao tuvimos siete bajas de la columna Sanjurjo.

Más detalles

El combate en el blocao fué durísimo. Los moros se arrastraban algunas veces por debajo de las alambradas, llegando al parapeto.

El reflector de Cabrerizas iluminaba débilmente al principio el lugar del combate. Los soldados disparaban sobre los bultos que veían acercarse. Cuando el blocao fué iluminado por completo, se vió que estaba cortada la alambrada, destruida por la explosión.

Las fuerzas que defendían la posición de Taguil Manin lo hicieron con admirable heroísmo, imposibilitando el avance del enemigo, que solamente logró un éxito momentáneo a pesar de ser enorme el número de atacantes con relación al de defensores.

Cuando llegó la columna Sanjurjo al blocao fueron hallados en su interior los diez valientes defensores.

La artillería

La artillería de grueso calibre disparó desde las nueve de la mañana sobre las alturas del Gurugú. También dispararon los morteros de 21 centímetros.

La reserva que quedó en el barrio del Real

En el barrio del Real han quedado de reserva los batallones de Gerona, San Marcial, Toledo y Segovia, que no llegaron a intervenir.

Bandera blanca

Desde Mezquita enarbolaron los moros bandera blanca.

No hay heridos en el barrio del Real

En el barrio del Real no hay paisanos heridos.

A pesar de los rumores circulados sólo resultó herido un moro.

Los vecinos del barrio del Real oyeron hasta doce detonaciones.

ASTUCIA RIFEÑA

Duro combate

Al mismo tiempo que operaba la columna de Sanjurjo, salió un tren blindado con objeto de reparar la vía, habiendo escaso fuego.

Por la mañana, el general Cavalcanti recorrió el frente de la plaza, deteniéndose en el sector de Barrio Real, informándose del intento de ataque de los harqueños, encontrando a todas las fuerzas armadas de excelente espíritu.

Hoy salió del Zoco el Had de Beni Sicar un convoy para aprovisionar Casabona. Con el convoy va el camión blindado para agua. Lo protegían fuerzas mandadas por el coronel Riquelme.

Al llegar a un recodo del camino, el camión quedó empotrado en una zanja, abierta por los moros, muy bien simulada. El enemigo acechaba por los alrededores, y entonces arrojó el ataque, generalizándose el fuego.

Entonces dispúsose la salida de dos columnas, una mandada por el general Nella y otra por el coronel Lacanal, y estuvo preparada otra, mandada por Fernández Barreto.

El enemigo se esforzó en impedir se acercara en auxilio del camión blindado. Para remolcarlo salieron dos camiones automoviles, sin conseguirlo.

El combate se prolongó todo el día. Dos compañías del regimiento de la Corona se destacaron en columna para proteger el camión.

Cuando se acercaban los camiones para remolcarlo, tuvieron que luchar con arma blanca, cuerpo a cuerpo, dejando en el campo de la lucha los moros muchos muertos y heridos.

Nosotros sufrimos también pérdidas sensibles.

Todas las fuerzas combatieron con gran heroísmo, disputándose entrar en fuego.

(Por telégrafo)

Balas y lluvia

Melilla.—Sigue el tiroteo, diario cada vez que hay que llevar un convoy o hacer relevos.

Bajo una intensa lluvia salió la columna que manda el general Fresneda, compuesta por un tabor de Regulares de Ceuta, batallones de Granada, Borbón y Reina, fuerzas de Artillería, Ingenieros y Telégrafos, tres escuadrones de Farnesio y tres compañías de Intendencia, con objeto de proteger un convoy que debía abastecer a Hidum, Gareb y otras posiciones, así como el relevo de dos baterías que se hallaban situadas en las citadas posiciones.

En los primeros momentos, el enemigo opuso viva resistencia.

Funcionó la artillería, que contuvo a los grupos que descendían de las alturas, y nuestros soldados combatieron con un levantado espíritu para castigar duramente a los harqueños.

El repliegue se verificó, siendo objeto nuestras tropas de escaso tiroteo.

Otra pequeña columna, mandada por el coronel Sirvent, protegió el convoy que se dirigía a Tagul Manin, y que fué «apaqueado» ligeramente.

Gestión fracasada

Procedente de Alhucemas ha fondeado el cañonero Laya, en el cual viene el arquitecto de Oviedo D. Luis Montes, que marchó a realizar gestiones para obtener la liberación de prisioneros.

La suerte no ha favorecido al Sr. Montes en su buen propósito, pues no le han consen-

tido desembarcar en campo rebelde, conforme se proponía.

Desaparecidos

Entre los auxiliares de Intendencia muertos o desaparecidos figuran Antonio Escrivano, Julio Llompart, Eugenio Gómez y Juan Espinosa.

El noveno ligero

De Tarragona ha llegado el transatlántico Claudio López, trayendo dos baterías del noveno ligero, que guarnecen Zaragoza.

Cantineros agredidos

En la carretera del zoco El Had, de Benisicar, han sido agredidos tres cantineros. Los indígenas que circulan por esta plaza lo hacen dotados de una autorización especial, suscrita por el jefe de las oficinas de la Policía indígena.

DE MADRUGADA

Cierva y Berenguer

El Sr. Cierva celebró anoche una larga conferencia con el alto comisario, que terminó a las diez y media.

Luego estuvo reunido hasta las once y media con los jefes de sección del ministerio.

Parte oficial

(Conferencia de la noche del 31.)—Participa el alto comisario que las posiciones de la plaza de Melilla han sido tiroteadas casi continuamente en todo el día de hoy.

Han llegado el «Monte Toro» y el «Barceló» con personal y material.

En la zona occidental no ha ocurrido novedad.

SOBRE UNA NOTICIA DE «LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA»

¿Vive el general Fernández Silvestre?

Impresión

La información que ayer publicamos relativa a la marcha a Marruecos del que fué ayudante del general Silvestre, D. Tulio López, por haber recibido una carta, en la que se le hacían determinadas indicaciones respecto a la posibilidad de que no hubiera muerto el referido general, causó honda sensación en el público, y fué objeto de muchos comentarios.

Preguntados los Sres. Maura y Cierva sobre el rumor, contestaron, respectivamente:

—No hay el menor motivo racional para creerlo. De todas maneras, Dios sabe... Pero me parece inverosímil.

—Nadie le ha visto muerto; pero desgraciadamente no es fácil que viva.

Gestiones de las autoridades

Como confirmación de nuestra noticia, un querido colega de la mañana publica el siguiente telegrama:

«Tánger, 31, 3 madrugada.—Me consta que se ha recibido una confidencia fidedigna, y que para comprobarla se han enviado despachos cifrados a nuestros cónsules en la zona francesa.

La confidencia es la siguiente:

Por noticias recibidas de la región de Wa-

zan se sabe que desde hace varios días hallase en un aduar cercano a la zona francesa un europeo, herido y enfermo.

Por las señas que han dado los que le han visto, parece que se trata del general Fernández Silvestre.

Las autoridades españolas efectúan gestiones para conocer lo que haya de cierto.

El rumor está siendo muy comentado.»

Lo que hoy podemos afirmar

Ayer nos referíamos en nuestra información al diálogo que uno de nuestros redactores escuchó en la terraza de un círculo de esta corte, y hoy podemos afirmar que lo que escuchó nuestro compañero es cierto.

El ayudante del general Silvestre, D. Tulio López, recibió la carta a que ayer aludimos, y se puso en camino precipitadamente, con la esperanza de que las noticias que le daban desde Marruecos tuvieran confirmación.

¿Tendrán confirmación las esperanzas de D. Tulio López?

No hay que olvidar las primeras palabras pronunciadas ayer por el ministro de la Guerra al ser interrogado sobre el particular por los periodistas.

El Sr. Cierva dijo, y es verdad:

—Nadie le ha visto muerto.

LO OCURRIDO EN LARACHE

Dicen unos pasajeros

Cádiz.—Han fondeado los vapores Romeu e Isla de Menorca, procedentes de Larache.

Refieren los viajeros que en aquella zona, cuando salieron los barcos, reinaba tranquilidad.

Lo ocurrido fué que el domingo de madrugada grupos de moros de Beni-Said atacaron las posiciones de primera línea de Abka el Kola; pero el enemigo fué dispersado.

De Alcazarquivir salió una columna mixta de tropas europeas y Regulares, que llegó a Teffer el lunes, sin ser hostilizadas, quedando restablecida la normalidad en aquel sector.

Ayer salió de Teffer una columna, ocupando importantes posiciones en el valle de Megais para asegurar las comunicaciones. Los puestos fueron reforzados y aprovisionados.

Los adueros enemigos que ofrecieron resistencia fueron arrasados.

En el resto de la zona de Teffer no hubo novedad.

Nuestras bajas fueron un muerto y un herido indígena y un hérido europeo.

Normalidad

Larache, 31.—Se ha restablecido la normalidad en esta zona.

La situación en las posiciones que atacaron anteayer lo rebeldes y que hubieron de ser

MATEMATICAS PURAS



—Tú ya has encontrado tu «medio» de vida alistándote en el «Tercio». —Si; ahora «sumaré» unas pesetas. Sólo «resta» que se «multipliquen» los hechos de armas y que no me «divida» un moro.

Momentáneamente evacuadas, ha quedado restablecida por completo...

car algunos puntos avanzados, y las operaciones se realizaron sin novedad...

También se han ofrecido para conducir esos automóviles varios soldados de cuota...

acional, prescindiendo de sus convicciones e ideales políticos.

Diversas noticias

El cupo de instrucción
Nota de Guerra:
El ministro de la Guerra dictará uno de estos días la real orden...

De Cabo Juby
Tenerife.—Dicen de Cabo Juby que hace algunas semanas hubo sangrientas luchas entre las kabilas vecinas...

Suscripciones, donativos y ofrecimientos
Verdadero rasgo
El Sr. Giraldo, de Medina del Campo, ha telegrafiado al Gobierno diciéndole...

El cupo de instrucción
Nota de Guerra:
El ministro de la Guerra dictará uno de estos días la real orden...

Después de la muerte de Erzberger

Berlin.—Telegrafían de Colonia al «Berliner Tageblatt» que el alcalde de Lipine, pequeña localidad perteneciente al círculo de Beuthen, ha sido muerto a tiros...

Amenazas de muerte
París.—Telegrafían de Berlín que, según el diario «Germania», el canceller Wirth, el ministro de la Reconstrucción Sr. Rathenau y el «leader» pacifista von Gerlach han recibido diversas cartas anónimas...

Honras fúnebres
Bieberach.—Se ha verificado el entierro del cadáver del ex ministro Sr. Erzberger, presidiéndolo el canceller Sr. Wirth...

Importante manifestación de protesta popular
Berlín.—Se calculan en unas 500.000 personas las que han tomado parte en la manifestación celebrada en Lustgarten...

Suscripción iniciada por S. M. la Reina con destino a los hospitales de la Cruz Roja.

Suma anterior, 617.237,54 pesetas.
D. Emilio Botín, en nombre del Consejo de Administración del Banco de Santander, 3.000 pesetas...

Continúa la información de Marruecos en la plana quinta

Informaciones del extranjero

LA CUESTION DE IRLANDA

Sobre la respuesta
Londres.—La Westminster Gazette dice que la respuesta del Gabinete...

LA CONQUISTA DEL AIRE

Nuevo avión gigantesco
Londres.—En Farnborough, las autoridades militares aéreas han realizado ensayos de un nuevo avión militar gigantesco...

Los protestantes acusan a los católicos

Dublin.—En los círculos «sinn feiners» se afirma que en Belfast han sido los orangistas los agresores desde que empezaron los disturbios actuales...

UNA SALVAJADA

Un maestro muerto a palos
Santander.—Por noticias particulares recibidas de Polientes se sabe que fue apaleado bárbaramente el maestro nacional de aquella villa, D. Saturnino del Hoyo González...

Festival en Carabanchel

También en Carabanchel Alto se prepara para los días 3 y 4 un festival a beneficio de los soldados que luchan en Marruecos...

VALENCIA SIN AGUA?

Telegrama al ministro de Fomento
Valencia.—El alcalde accidental de Valencia ha cursado al ministro de Fomento el siguiente telegrama...

EL HAMBRE EN RUSIA

Envío de víveres
Londres.—Esta semana saldrán para Riga 1.100 toneladas de víveres destinados a ser distribuidos entre los niños rusos famélicos...

LOS METALURGICOS

LA HUELGA DE BILBAO
Se agrava la situación
Bilbao.—Durante la tarde la tranquilidad fué completa, no habiéndose registrado nuevos incidentes en la zona fabril...

Informaciones de provincias

González y Antonio Pujana, que se dirigían al trabajo. Ambos resultaron heridos...

Lo que dice el gobernador
Hablando con los periodistas el gobernador, ha manifestado que no eran un secreto para él los manejos de ciertos elementos...

Despedida cariñosísima

En el expreso de Andalucía salieron anoche para Málaga, donde embarcarán con destino a Melilla, buen número de clases y soldados...

Una ametralladora estalla y hiere gravemente a un capitán
Nuestro querido colega Diario Universal hace, bajo este mismo epígrafe, una información...

El infante D. Gabriel
Sevilla.—La Infanta doña Luisa llegó, procedente de Chipiona, y marchó poco después a Algeciras en automóvil...

El regimiento de San Quintín
Huesca.—Estuvieron en la catedral los soldados de Valladolid que salen a las tres de la madrugada...

El batallón de Aragón
Valencia.—El batallón del regimiento de Aragón, que iba a Cartagena, fué obsequiado por el vecindario...

La brigada de reserva
Cádiz.—En el vapor «Sorolla» llegó de Vigo el batallón de Murcia que formará la brigada de reserva en esta capital...

Indalecio Prieto a Melilla.—El ayudante del general Silvestre
Málaga.—Anoche ha zarpado para Melilla el Vicente La Roda, que conduce 80 soldados del regimiento de Borbón...

Otra escuadrilla de bombardeo
Sevilla.—Han comenzado en la Abadía los preparativos para equipar otra escuadrilla de bombardeo...

Los ferroviarios católicos
Bilbao.—Al final de una reunión celebrada por la sección de Bilbao del Sindicato católico ferroviario se acordó dirigir al ministro de la Guerra el siguiente despacho telegráfico...

Rogativas
Valladolid.—Cumpliendo órdenes del arzobispo, en el templo de San Lorenzo han comenzado rogativas a la Patrona de Valladolid para pedir el triunfo de las armas españolas en Marruecos...

Los ferroviarios católicos
Bilbao.—Al final de una reunión celebrada por la sección de Bilbao del Sindicato católico ferroviario se acordó dirigir al ministro de la Guerra el siguiente despacho telegráfico...

Rogativas
Valladolid.—Cumpliendo órdenes del arzobispo, en el templo de San Lorenzo han comenzado rogativas a la Patrona de Valladolid para pedir el triunfo de las armas españolas en Marruecos...

Los ferroviarios católicos
Bilbao.—Al final de una reunión celebrada por la sección de Bilbao del Sindicato católico ferroviario se acordó dirigir al ministro de la Guerra el siguiente despacho telegráfico...

Rogativas
Valladolid.—Cumpliendo órdenes del arzobispo, en el templo de San Lorenzo han comenzado rogativas a la Patrona de Valladolid para pedir el triunfo de las armas españolas en Marruecos...

Los ferroviarios católicos
Bilbao.—Al final de una reunión celebrada por la sección de Bilbao del Sindicato católico ferroviario se acordó dirigir al ministro de la Guerra el siguiente despacho telegráfico...

Rogativas
Valladolid.—Cumpliendo órdenes del arzobispo, en el templo de San Lorenzo han comenzado rogativas a la Patrona de Valladolid para pedir el triunfo de las armas españolas en Marruecos...

Los ferroviarios católicos
Bilbao.—Al final de una reunión celebrada por la sección de Bilbao del Sindicato católico ferroviario se acordó dirigir al ministro de la Guerra el siguiente despacho telegráfico...

Rogativas
Valladolid.—Cumpliendo órdenes del arzobispo, en el templo de San Lorenzo han comenzado rogativas a la Patrona de Valladolid para pedir el triunfo de las armas españolas en Marruecos...

Los ferroviarios católicos
Bilbao.—Al final de una reunión celebrada por la sección de Bilbao del Sindicato católico ferroviario se acordó dirigir al ministro de la Guerra el siguiente despacho telegráfico...

ASAMBLEA DE REGANTES

Un conflicto en puerta
Orhuela.—Distinguidas personalidades, en representación de miles de regantes de la vega baja del río Segura, han marchado al vecino pueblo de Almoradí...

Agresión.— Dos heridos graves
Al anochecer, un grupo de huelguistas apostado en el puente Galindo hizo unos treinta disparos contra los obreros Manuel...







